

Los Premios Fundación Corripio 2023

Por José Alcántara Almánzar

Por esas circunstancias inesperadas de la vida, que entorpecen los mejores proyectos y truncan las iniciativas más aplaudidas, desde hace tres años no se otorgaban los Premios Fundación Corripio, instituidos en 2007 por don José Luis Corripio Estrada, presidente de nuestra entidad, para reconocer el talento, la experiencia y las contribuciones personales de representantes de las ciencias sociales, las ciencias naturales y médicas, el arte, la comunicación, y las instituciones de servicio social y humanitario.

Al hacer un recuento del número de galardones conferidos entre 2007 y 2019, hallamos un total de 154, si tomamos en consideración los cien premios entregados en 2017 para conmemorar el centenario de la llegada al país, de Ramón y Manuel Corripio, en los albores del siglo XX, aquellos dos jóvenes hermanos que inmigraron a la República Dominicana con ilusiones y deseos de trabajar, y plantaron la semilla de un árbol que hoy impresiona a todos por su frondosidad y abundantes frutos.

Ha sido una forma de enaltecer el aporte de miembros distinguidos de las ciencias y las artes en sus respectivas profesiones, lo cual revela el decidido compromiso y la profunda conciencia del mecenas de estos premios, don Pepín Corripio, un empresario de gran sensibilidad e inteligencia, que valora como pocos la cultura en tanto componente esencial del desarrollo nacional, y habla muy bien del apoyo de su esposa, doña Ana María Alonso de Corripio, de sus hijos Manuel, Lucía, José Alfredo y Ana, y la legión de nietos y bisnietos que integran la familia.

De ese modo, hasta el presente han sido exaltados numerosos académicos, maestros y artistas de primer orden, al igual que instituciones sin fines de lucro, cuyo inestimable valor trasciende las fronteras del servicio social que prestan al país, para proyectarse de modo bienhechor en la formación de una ciudadanía responsable y decente.

Así, venciendo la ralentización de actividades a que nos condujo la pandemia desde principios de 2020, se reanuda este año, con nuevos bríos, los Premios Fundación Corripio en Ciencias Sociales y Jurídicas, Ciencias Naturales y de la Salud, Arte, Comunicación, y los Premios Familia Corripio Alonso, otorgados por iniciativa de esta a diversas instituciones nacionales. Es, para todos, un verdadero regocijo exaltar esta noche a los ganadores de los Premios Fundación Corripio 2023, y expresarles nuestro reconocimiento y felicitaciones por el triunfo obtenido entre los candidatos nominados.

En Ciencias Sociales y Jurídicas, categoría «Geografía», a don Bolívar Troncoso Morales, «por su condición de investigador en el área, su labor docente durante décadas, sus aportes intelectuales, y la difusión y gestión de las Ciencias Geográficas».

Ciencias Naturales y de la Salud, categoría «Epidemiología», al Dr. Manuel Emilio Colomé Hidalgo, «por sus valiosos aportes en el campo de la epidemiología y al estudio y diagnóstico de enfermedades infecciosas».

Arte, categoría «Danza folclórica», a doña Josefina Miniño, que es, más que una artista, una leyenda viva, una gloria de la danza nacional, «por una vida consagrada a la danza folclórica de nuestro país, su fecunda trayectoria como maestra, directora y embajadora del Ballet Folklórico Nacional».

Comunicación, categoría «Periodismo / Trayectoria profesional» a don Guarionex Rosa, «por su capacidad para hacer un periodismo objetivo con informaciones de calidad, y por ser un periodista confiable, con una extensa y sólida trayectoria profesional».

Premio Familia Corripio Alonso a la Fundación Rincón de Luz, representada por los señores Cruz Leyda Álvarez Álvarez, presidenta, y Víctor Atallah, vicepresidente y padrino asesor, «por brindar apoyo a sectores vulnerables y de bajos recursos económicos de la zona norte de Santo Domingo, en las áreas de salud, educación y cultura».

Asimismo, en nombre de la Fundación Corripio, de su presidente, miembros y asesores, deseamos agradecer a los respectivos jurados sus atinadas selecciones de ganadores. Acompañando al historiador Juan Daniel Balcácer, asesor de la fundación, en el Premio Ciencias Sociales y Jurídicas, categoría «Geografía», a los licenciados José Chez Checo y Héctor Luis Martínez. De igual modo, en Ciencias Naturales y de la Salud, categoría «Epidemiología», encabezados también por Balcácer, a los doctores Iván González Vidal e Igor Bassa Kury.

En el Premio de Arte, categoría «Danza folclórica», junto a quien esto escribe, los artistas Guillermo Cordero y Carlos Veitía. En el Premio de Comunicación, categoría «Periodismo / Trayectoria profesional», la periodista Inés Aizpún, y la escritora Emilia Pereyra.

Para terminar, ahora solo me queda pedir ¡un fuerte aplauso para los ganadores de los Premios Fundación Corripio 2023!